



Regierungsratsbeschluss vom 02. Juli 2024

Ratschlag betreffend Ausgabenbewilligung zur Dach- und Fassadenbegrünung Globus Marktplatz, Basel; Antrag auf Beitragsfinanzierung zu Lasten des Mehrwertabgabefonds

P240933

1. Der Regierungsrat nimmt für das Vorhaben Dach- und Fassadenbegrünung Globus Basel eine Nominalausgabe von Fr. 3'240'000 in das Investitionsprogramm, Investitionsbereich Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur, Mehrwertabgabefonds (Bau- und Verkehrsdepartement, Generalsekretariat, Pos. 6010.010.20307) auf.
2. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Das Warenhaus Globus Basel am Marktplatz wird komplett saniert und voraussichtlich im Winter 2025 neueröffnet. Im Zuge dieser Umbauarbeiten werden auch die Dach- und Fassaden des Globusgebäudes intensiv mit Kletterpflanzen, Stauden, Gross- und Kleinsträuchern begrünt. Diese Begrünung kann dank der Verdunstungsleistung dieser Pflanzen die Hitzebelastung in der Stadtmitte verringern und mit einer artenreichen Bepflanzung wird auf eine möglichst hohe Biodiversität Rücksicht genommen.

Für das Vorhaben Dach- und Fassadenbegrünung Globus Basel beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat Ausgaben in Höhe von insgesamt 3,240 Mio. Franken aus dem Mehrwertabgabefonds. Denn die Ziele dieses Vorhabens decken sich mit den Strategiepunkten des Stadtklimakonzepts, die Zweckbindungsaspekte beziehen sich auf Klimaadaptionsmassnahmen und Biodiversität und alle im Antrag aufgeführten Positionen stellen neue, zusätzliche mehrwertschaffende Massnahmen dar.

